

Kurz gefragt: Was bedeutet Unterversicherung?



Eine Unterversicherung kann beispielsweise in der Hausratversicherung auftreten, wenn der Wert des Hausrates nicht der Versicherungssumme entspricht. Da es sich dort um eine Neuwertversicherung handelt, empfiehlt es sich, alle Hausratgegenstände wie Kleidung, Geschirr und Möbel einzeln in einer Wertermittlungsliste mit dem aktuellen Neuanschaffungspreis zu erfassen, erklärt die uniVersa.

Liegt eine Unterversicherung vor, kann dies im Schadenfall zu einer Kürzung der Leistung führen. Beispiel: Neuwert des Hausrates 70.000 Euro – Versicherungssumme 35.000 Euro inklusive Vorsorgeschutz. Da nur die Hälfte versichert ist, gibt es bei einem Schaden von 1.000 Euro nur 500 Euro von der Versicherung. Viele Anbieter verzichten auf eine Unterversicherung, wenn pro Quadratmeter Wohnfläche mindestens ein bestimmter Wert, meist 650 Euro, versichert wird. Ist der Hausratwert allerdings niedriger oder höher, zahlt man entweder zu viel Beitrag oder hat bei einem Totalschaden zu wenig abgesichert. Ganz vereinzelt gibt es am Markt mittlerweile auch ein Pauschalsummenmodell. Bei der uniVersa ist zum Beispiel der Hausrat automatisch bis zur Höchstentschädigungsgrenze von 500.000 Euro versichert. Zur Beitragsberechnung und zum Verzicht auf Unterversicherung reicht es aus, wenn die Wohnfläche richtig angegeben ist. Weitere Anschaffungen sind dann automatisch bis zur Versicherungssumme mitversichert. Eine umständliche Wertermittlung des Hausrates ist damit nicht mehr erforderlich. Zudem erfolgt keine jährliche Beitragserhöhung aufgrund Summenanpassung, wie sie sonst bei der Hausratversicherung als gleitende Neuwertversicherung üblich ist.

Pressekontakt:

Stefan Taschner
Telefon: 0911 / 5307-1698
Fax: 0911 / 5307-1676
E-Mail: presse@universa.de

Unternehmen

uniVersa
Sulzbacher Straße 1 - 7
90489 Nürnberg

Internet: www.universa.de

Über uniVersa

Die uniVersa Versicherungsunternehmen sind eine Unternehmensgruppe mit langer Tradition und großer Erfahrung, deren Ursprünge auf das Jahr 1843 – dem Gründungsjahr der uniVersa Krankenversicherung a.G. als älteste private Krankenversicherung Deutschlands und 1857, dem Gründungsjahr der uniVersa Lebensversicherung a.G. – zurückgehen. Als moderner Finanzdienstleister ist die uniVersa heute auf die Rundum-Lösung von Versorgungsproblemen vornehmlich der privaten Haushalte sowie kleinerer und mittlerer Betriebe spezialisiert. Rund 7.000 Mitarbeiter und Vertriebspartner stehen bundesweit als kompetente Ansprechpartner den Kunden zur Verfügung.